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ملحق  م�شاعل -247558
�سكرتير�  �لتحرير

محمود غلام ح�شن

نبيل علي اأنعم 

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى..

محافظ صعدة ..
وأكد أن قيادة المحافظة والس��لطة 
توفي��ر  عل��ى  س��تعملان  المحلي��ة 
كل إحتياج��ات مخيم��ات النازحي��ن 
والتخفيف قدر الإمكان من معاناتهم 
وآلامهم حتى حين عودتهم امنين إلى 
مناطقهم, وس��تقوم الدولة بواجبها 
في إعادة أعمار الممتلكات المتضرره 
بع��د القض��اء عل��ى تل��ك العصاب��ة 

الإرهابية«.
ون��وه ب��أن الوض��ع ال��ذي تعيش��ه 
المحافظ��ة وأعم��ال الخ��راب والدمار 
الت��ي لحق��ت بكثي��ر م��ن الممتلكات 
العام��ة والخاص��ة ترجع أس��بابه إلى 
الأعم��ال الإرهابية من قب��ل عناصر 

الفتنه والتمرد.
ولف��ت من��اع إل��ى الجه��ود الت��ي 
بذلتها الدولة معهم في س��بيل حقن 
الدم��اء ومن��ع إزه��اق الأرواح بكافة 
الط��رق والوس��ائل الس��لمية ودور 
لجان الوس��اطات والمساعي الحميدة 
المتعددة منذ اندلاع نار الفتنة صيف 

العام 2004م وحتى الآن.
وبين مواقف الرئيس الحكيمة معهم 
وتس��امحه وعفوه لهم أكثر من مره 
ولم يس��تفيدوا من كل الفرص التي 
إتيحت لهم ب��ل تمادوا في غيهم ولم 
يعد أمام الدولة وبجانبها المخلصون 
والش��رفاء من أبناء المحافظة سوى 
إس��تئصال هذه الش��رذمه التي تريد 

أعادة عقارب الساعة إلى الوراء.
على صعيد منفصل قام المحافظ 
حس��ن من��اع أم��س بزي��ارة تفقدية 
لمحط��ة تولي��د الكهرب��اء ومحط��ة 
الضخ لمش��روع المياه بصعدة واطلع 
على سير العمل فيهما و أبرز المشاكل 
والمعوق��ات واحتياجاته��ا م��ن المواد 
والقط��ع ومتطلبات  الصيان��ة ومادة 

الديزل.
وأكد المحاف��ظ أن قيادة المحافظة 
س��تعمل عل��ى ح��ل ومعالج��ة تل��ك 

مش��يرا إل��ى أن��ه س��يتم احال��ة 
جمي��ع المخالفات الت��ي قد تقع في 
الإط��ار الأمني إلى أجه��زة القضاء 
وأنه تم وض��ع خطة وبرنامج عمل 
م��ع الس��لطة المحلي��ة والأجه��زة 
الحكومية تضمنت جمي��ع المحاور 
والأس��س والمرتكزات الأساس��ية 
للعمل التنم��وي والمحل��ي للفترة 

القادمة.
 ون��وه  بانه في  الفت��رة القادمة 
س��يتم م��ن خلاله��ا التركي��ز على 
المشاريع الملحة والمرتبطة بحياة 
الن��اس وخاص��ة التربي��ة والصحة 
والاتص��الات والط��رق والكهرب��اء 
المي��اه والمج��الات البنيوي��ة والتي 
يلمس��ها المواط��ن يومي��ا ومنه��ا 
استكمال المش��اريع المتعثرة وذات 
الأولوية،وغيره��ا م��ن المتطلبات 

التنموية.
لافت��ا إل��ى أنه س��يتم التنس��يق 
مع الصن��دوق الاجتماع��ي للتنمية 
ومشروع الأش��غال العامة والجهات 
ذات الصلة بالتنمية الريفية بهدف 
تفعيل دور هذه القطاعات وبما من 
ش��أنه إيجاد رؤية واضحة ومحددة 
والعم��ل عل��ى اس��تغلال الم��وارد 
المحلية لإيجاد تنمية محلية وريفية 

شاملة وحقيقة وتنمية مستدامة.
ودعا المحافظ ابوشوارب السلطة 
الحكومي��ة  والأجه��زة  المحلي��ة 
إل��ى التع��اون وتحمل المس��ئولية 
لخدم��ة العمل التنم��وي وان تقوم 
كل جه��ة بواجباته��ا به��دف جعل 
المرحل��ة القادم��ة مرحل��ة عم��ل 
وعط��اء وتنمي��ة والت��زام ومرحلة 
تطبي��ق النظ��ام والقان��ون والحد 
من الظواهر الاجتماعية الس��لبية 
والعادات الخاطئة وبث روح التكاتف 
والتعاض��د والتع��اون والتنس��يق 
وتغلي��ب المصلح��ة الوطنية فوق 

كل الاعتبارات.

أنش��طتها الأكاديمي��ة والتعليمية 
بفضل تع��اون قي��ادة جامعة عدن 
ممثل��ة بالدكت��ور راوح والأس��تاذ 
لح��ج  محاف��ظ  النقي��ب  محس��ن 

والمجلس المحلي بالمحافظة.

نفوق عدد من الأغنام..
وقد أبدوا خوفهم الشديد من أن 
يفتك هذا المرض بكل مالديهم من 
أغنام في حال اس��تمراره وانتشاره 
خاص��ة ف��ي ظ��ل ع��دم إحاطتهم 
بالطرق العلاجية الناجعة.. داعين 
الجهات المختصة في المحافظة إلى 
متابعة هذه الحالات الغريبة وكشف 
أسباب المرض والقضاء عليه قبل 
أن يتح��ول إلى وباء قات��ل للحيوان 

والإنسان. 
 

مخيم العيون..
 ش��املة في كافة وس��ائل الإعلام 
المختلفة وتتناول إقامة هذا المخيم 
الخيري في خطب الجمعة في المساجد 
بالتنسيق مع مكتب الأوقاف والإرشاد 
بالمحافظة وتعميم ذلك على مختلف 
المديري��ات إضافة إل��ى الإعلان عن 
المخيم في المدارس وكليات جامعة 
إب به��دف تحقيق أكبر اس��تفادة من 
المخيم في معالج��ة مرضى العيون 
المصابي��ن بالمياه البيض��اء والذين 
يحتاجون لزراعة العدس��ات، مش��يراً 
إل��ى أن المخي��م الخي��ري س��يخفف 
الأعباء عن المرضى من خلال مجانية 
المعاينة والعلاج وإجراء العمليات التي 
تصل كلفتها في مراكز العيون إلى ما 

يزيد على ثمانين ألف ريال.
وأش��اد الدكتور المط��ري بالجهود 
الخيرية والجليلة التي تبذلها مؤسسة 
البص��ر الخيري��ة العالمي��ة من خلال 
مخيمها ال� 32 والثاني في مستشفى 

القوى السياس��ية التي تراهن في 
تحقي��ق أهدافه��ا على الاس��تقراء 
بالخ��ارج ه��ي  ق��وى غي��ر فاعل��ة 
وفاشلة  في رهاناتها هذه الخاسرة 
س��لفاً وان مصيره��م إل��ى مزبلة 
التاري��خ كم��ا حدث لإس��لافهم من 

دعاة الردة والانفصال .
وحول تقييمه لمنظمات المجتمع 
المدني في اليم��ن قال العيدروس 
إن وج��ود أكثر م��ن 4 آلاف منظمة 
مدنية في اليم��ن يدل على نضوج 
وتط��ور  الديمقراطي��ة  التجرب��ة 
الممارس��ة الديمقراطية في اليمن 
متهم��اً بع��ض منظم��ات المجتمع 
المدني التي تعمل تحت غطاء دعم 
خارجي أنها غير شرعية ولاقانونية 
داعياً الحكومة إلى إغلاق مثل هذه 
المؤسسات المدنية المعتمدة على 
الدع��م الخارج��ي قبل ان تتس��بب 

المشاكل وتوسيع توليد التيار بقدرة 
س��تة ميج��اوات والتي ت��م إعتمادها 
مؤخرا تنفيذا لتوجيه��ات فخامة الأخ 
رئي��س الجمهوري��ة لتغط��ي العديد 
من المديري��ات والمناط��ق المجاورة 

لعاصمة المحافظة.
وش��دد مناع على أهمية المحافظة 
عل��ى المع��دات والأجه��زة وصيان��ة 
ومحاس��بة  الكهربائي��ة  المول��دات 

المخلين بأداء عملهم.

للتحضير لمؤتمر..
مب��ادرة الجيل الق��ادم تهدف إلى 
مناقشة عدد من القضايا المتعلقة 
بتعريف الممارسات الأفضل لتعزيز 
العم��ل الح��ر للنس��اء الإقليمي��ات 
والمحلي��ات في الش��رق الأوس��ط 
، وتعزي��ز وتوس��يع الارتب��اط بين 
جمعيات سيدات الأعمال ، وتطوير 
الاتجاه��ات الإس��تراتيجية المحلية 
للبرامج والسياسات على الأصعدة 

الإقليمية.
يش��ار إل��ى أن مجموع��ة عم��ل 
القيادات النسائية أنشئت في العام 
2006م م��ن قبل وزي��رة الخارجية 
راي��س  كوندلي��زا  الأمريكي��ة 
به��دف تمكين المرأة م��ن حقوقها 
ف��ي التعلي��م والصح��ة والع��دل 

والمشاركة
غي��ر   والاقتصادي��ة  المدني��ة 

المعرقله لجميع النساء.

محافظ عمران..
 

والمؤسسات التنفيذية والإرادية 
وغيرها م��ن الجوانب ف��ي القطاع 
الحكومي والأجهزة التنفيذية،وكذا

الأم��ن  تثبي��ت  عل��ى  العم��ل 
والاس��تقرار في المحافظة وإيجاد 
تعاون بين المواطن وأجهزة الدولة 

المختلفة والأمنية.

حمد ترأس..
تختزن��ه تلك الش��ريحة من قوة 
دافع��ة من ش��أن حس��ن توظيفها 
لتحقيق الأهداف المتوخ��اة. لافتةً 
إل��ى أن المؤتمر يأت��ي تحت رعاية 
مؤسس��ة »صلتك« التي استحدثت 
مؤخرا بالدوحة بهدف إيجاد فرص 
عمل اقتصادية للشباب في الشرق 
الأوسط وشمال أفريقيا ، ومساعدة 
الشباب على الولوج إلى سوق العمل 
من خلال تفعيل جهود القطاع العام 
والخ��اص والمجتم��ع المدني لأجل 
توسيع المشاريع وتنشيط وتشجيع 
تدفق رؤوس الأموال للاستثمار في 

هذه المشاريع ودخول الأسواق.
الجدي��ر بالذك��ر أن الوف��د يضم 
ممثلي��ن ع��ن القطاعي��ن الع��ام 
والخاص ومنظمات المجتمع المدني 

والصندوق الاجتماعي للتنمية.

جامعة ذمار..
الإنجليزية .

وأض��اف قائ��لًا :” أري��د أن أق��ول 
لك��م: لا مفر من أن تدرس��وا اللغة 
الإنجليزية فقد أصبحت لغة العلم 
ولا ح��ل لن��ا ولك��م إلا الدراس��ة”.. 
مش��يراً إلى أن جامعة ذمار تسعى 
إلى فت��ح دورات كمبيوتر متكاملة 
في كل كلية خ��لال الفترة المقبلة 
باعتب��ار التدري��ب على الحاس��وب 

مهمة أساسية للطلاب .

كلية صبر..
 الدكتور محمد عوض عميد كلية 
صب��ر جامعة ع��دن أنه س��يتم في 
الحفل تكريم النشطاء من الطلاب 
والفعالي��ات الأخرى الت��ي لها صلة 
الإسهام في تفعيل أنشطة الكلية 
موضح��اً أن الكلي��ة ش��هدت خلال 
الفت��رة القليلة الماضية تطوراً في 

جبلة. كم��ا دعا إلى تفاع��ل المجتمع 
ومنظمات المجتمع المدني من خلال 
إيصال من يعانون من المياه البيضاء 
أو يحتاج��ون لزراع��ة العدس��ات إلى 
المستشفى مطلع يونيو القادم. مثمناً 
جهود قيادة المحافظة ومكتب الصحة 
والسكان في دعمها ورعايتها لإنجاح 
المخي��م والتي كان لها دور فاعل في 
إنجاح المخيم الأول في العام الماضي 
الذي استقبل ما يزيد على ثلاثة آلاف 
حال��ة أجري��ت خلاله��ا ما يزي��د على 
ثلاثمائة عملية جراحية لإزالة المياه 

البيضاء وزراعة العدسات.
وأك��د أن إحصائي��ات طبي��ة تقدر 
نسبة انتشار حالات الماء الأبيض في 
أوساط سكان اليمن بخمسة آلاف حالة 
لكل مليون ش��خص من السكان وأن 
المياه البيضاء في العين تشكل أكثر 
من 50 % من أس��باب العمى في حين 
أن إزالته��ا من العين أصبح متيس��راً  
وس��هلًا من خلال تنظي��م مثل هذه 
المخيمات الطبية التي تضم كفاءات 

طبية متخصصة في طب العيون.

بكلفة )128( مليون..
 والمشاريع الصحية المنفذة في 
محافظ��ة صعدة خلال ال��� 18 عاما 
الماضي��ة وصلت إل��ى أكثر من 90 
مش��روعاً بتكلفة إجمالية تجاوزت 
ملي��ار ري��ال .. لافت��ا إل��ى أن تلك 
المشاريع أسهمت بشكل كبير في 
تطوير قطاع الصحة وخدماته في 

المحافظة .

نفى ماقيل عن..
في تنفي��ذ مش��روعه الحضاري 
الديمقراط��ي م��ن قاع��دة الإرادة 
الش��عبية الت��ي دوم��اً تتقاط��ع مع 
إرادة القيادة السياسية دون الإصغاء 
للاملاءات الخارجية  منوهاً ان تلك 

بالإضرار بالمصالح العليا للوطن.

عدد المنتحرين..
 إل��ى البلاد ف��ي مس��عى لإخماد 
العنف الطائفي. وحدثت اربع حالات 

انتحار في أفغانستان.
وقال الجي��ش ان الإحص��اءات لا 
تظه��ر صل��ة مباش��رة بي��ن تكرار 
الع��راق  عملي��ات الانتش��ار ف��ي 
وأفغانستان وبين الزيادة في حالات 

الانتحار.
لك��ن مس��ؤولين اعترف��وا ب��أن 
الضغ��وط النفس��ية الناتج��ة ع��ن 
العمليات الحربي��ة للجيش كان لها 
أثاره��ا عل��ى الجنود بم��ا في ذلك 
العلاقات الشخصية التي يشار إلى 
انهيارها كعامل مساعد في 50 في 

المئة من حالات الانتحار.

محليات وتتماتالسبت 31 مايو  2008 م - العدد ) 14130( السنة الأربعون

المذيع: مشاهدينا الكرام أهلًا بكم في برنامج “حدث وتعليق” مع الدكتور 
عب��د العزيز عبد الغني رئيس مجلس الش��ورى اليمني الذي وصل في زيارة 
رس��مية إلى روسيا لتعزيز التعاون بين روس��يا واليمن مرحبا بك دكتور عبد 

العزيز على شاشة روسيا اليوم.
❊ عبد العزيز عبد الغني : شكراً جزيلًا.

المذيع : ما هي آفاق التعاون بين روس��يا واليمن خاصة في المجال، مجال 
الهيئات التشريعية؟

❊ عبدالعزيز عبدالغن��ي:  نعم نحن نريد بأن نق��وي علاقاتنا مع المجلس 
الاتحادي الروسي مجلس الشورى يستضيف رابطة مجالس الشيوخ والشورى 
في العالم العرب��ي وافريقيا لأن المركز الرئيس��ي للرابطة يقع في صنعاء 
وهناك إثنان وعش��رين عضواً في ه��ذه الرابطة ونحن نس��عى الى تقوية 
الثنائية البرلمانية في كل أنحاء العالم وزيارتي للمجلس الفيدرالي الروسي 
هي تصب في هذا الخصوص أولًا لتقوية العلاقات الثنائية التي أيضاً تأتي من 
أجل تقوية وتمتين العلاقات الممتازة بين الجمهورية اليمنية وبين جمهورية 
روسيا الاتحادية التي هي علاقات قديمة نحتفل هذا العام بالذكرى الثمانين 
لإقامة أول علاقة بين روسيا أو الاتحاد السوفيتي سابقاً واليمن، هناك علاقات 
أيضاً ما بين مجلس النواب اليمني وما بين مجلس الدوما فنحن علاقاتنا قوية 
مع السلطة التنفيذية وكذلك مع السلطة التشريعية وكلاهما يكنان بعضهما 
البعض نحن نس��عى الى تقوية ما تس��مى بالدبلوماسية البرلمانية لتكملة 

الدبلوماسية التي تتم بين السلطات التنفيذية بين البلدين.

المذيع: تحدث وزير الخارجية الروسي سيرجي لافروف في لقائه الأخير مع 
وزير الخارجية اليمني د/ أبو بكر القربي عن استراتيجية روسية لأمن الخليج 
كي��ف تقيمون هذه الاس��تراتيجية وهل هناك من آفاق للتعاون بين روس��يا 

واليمن في مجال مكافحة الإرهاب؟
❊ عبدالعزيز عبدالغني: أثناء زيارة فخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح 

الأخيرة إلى روسيا في العام 2002م وقع مع الرئيس بوتين والذي كان رئيساً 
للجمهورية حينئذ اتفاقية مبادئ للتعاون بين البلدين ثم إعلان مبادئ التعاون 
بين اليمن وجمهورية روس��يا ومن هذا المنطل��ق نحن نرحب بما  يجري من  
تع��اون في المنطق��ة بيننا وبين جمهورية روس��يا وكذل��ك أي اهتمام على 
المس��توى الاقليمي فيما يخص العلاقات العربية الإس��رائيلية وكذلك فيما 

يخص الموقف في العراق أو كل القضايا الموجودة في المنطقة.

المذيع : متى سنرى علاقات اقتصادية أوطد بين روسيا واليمن أنتم تحدثتم 
عن الاتفاقية الاخيرة التي وقعت في عام 2004م لكننا اليوم في عام 2008م 

متى سنأخذ خطوة للأمام؟
❊ عبدالعزيز عبدالغني : نحن بيننا العدد من الاتفاقيات بين روسيا واليمن 
ما يق��رب من مائة اتفاقية خلال علاقتهما الطويل��ة الذي قلت أنها تمتد الى 
1928م العديد من هذه الاتفاقيات تم تفعيلها ونحن نسعى الى تفعيل بقية 
الاتفاقيات الموجودة فيما بيننا نحن نسعى الى زيادة التعاون الاقتصادي فيما 
بين اليمن وروس��يا في مختلف المجالات س��واء من الناحي��ة التجارية أو من 
الناحية الاستوائية هناك مجالات واسعة للاستثمار في اليمن في قطاع النفط 
والمعادن والغاز وفي الاسماك وفي مجال الصناعة وأيضاً في مجال السياحة 
وتحدث��ت في هذا الموضوع اليوم مع الس��يد القائم بأعم��ال وزير الخارجية 
وكانت وجهة نظرنا متفقة على أنه يجب أن نفعل الجانب الاقتصادي صحيح 
أنه العلاقات التجارية حالياً ليست مرضية من وجهة نظر الطرفين ولكن  من 
خلال تبادل هذه الزيارة على مختلف المستويات نأمل أن يكون هناك نشاط 

اقتصادي وتعاون اقتصادي أكثر بين البلدين الصديقين.

المذيع : أنت كنت في زيارة الى مدينة سان بطرس بورج قبل أن تأتي الى 
موس��كو  وتحدثت عن ميناء س��ان بطرس بورج وعن إمكانية إقامة علاقات 
مثمرة بين البلدين بين اليمن وروسيا من خلال هذا الميناء ماذا كنت تقصد 

بذلك؟

❊ عبدالعزيز عبدالغني: أقصد أن هناك تعاوناً قديماً ما بين الموانئ اليمنية 
والموانئ الروسية فقد كانت روسيا ممثلة بالاتحاد السوفيتي سابقاً أول من 
بنى مين��اء حديثاً في اليمن وهذا هو المتمثل في ميناء الحديدة كما تم بناء 
ميناء في الصليف وكذلك ميناء الأس��ماك في ع��دن وهناك تعاون أيضاً في 
تربي��ة أو تدريب الكوادر اليمنية البحرية فكثير منها درب في روس��يا ونحن 
نسعى أولًا الى خلق توأمة ما بين مدينة بيتر بورج وعدن كون المدينتان هي 
ثاني أكبر الم��دن في البلدين وهذا الموضوع كان ق��د طرح من قبل فخامة 
الأخ الرئي��س علي عبدالله صالح عند زيارته الى مدينة بيتر بورج ونس��عى 
الآن الى تنفيذ هذا القرار بإيجاد التوأمة بين المدينتين وكذلك التعاون بين 

الميناءين الذي هو أصلًا كان قائم يجب الآن إحياؤه وتطويره.

المذي��ع : المبادرة اليمنية أقرب بالتأكيد في اليم��ن واقرتها بعد ذلك قمة 

دمش��ق واصبحت مبادرة عربية لكننا لم نسمع عنها ش��يئاً منذ ذلك الوقت 
ولم نر أي تقارب بي��ن الفصيلين فتح وحماس فهل نق��ول أن هذه المبادرة 

الآن تلفظ أنفاسها الأخيرة؟
❊ عبدالعزيز عبدالغني:  لا. لا نحن متفائلون جداً بأن الأخوان الأش��قاء في 
فلسطين سينفذون ما تم الاتفاق عليه في صنعاء الاتفاق الذي تم في صنعاء 
تمت الموافقة برغبة الطرفين وبالتالي الت��زام الطرفين حينها بأن يقوموا 
بتنفيذ هذه الاتفاقية وتبني الاتفاقية مؤتمر القمة في دمشق دلالة على أنه 
هناك اتفاقاً عربياً على أن هذه المبادرة هي الأسلم بالنسبة لجلوس الطرفين 
الفلسطينيين مع بعض وللتوصل الى اتفاق فيما بينهم فنحن في اعتقادنا أن 

هذه المبادرة لازالت حية ونحن متفائلون أنها ستجد طريقها للتنفيذ.

المذيع : ما هو المطلوب فلسطينياً وعربياً ودولياً لتفعيل هذه المبادرة؟
❊ عبدالعزيز عبدالغني : في نفس المب��ادرة موجودة طريقة التنفيذ من 
قبل الأشقاء ونحن ننتظر أن الأشقاء سيتخذون الخطوات التنفيذية واليمن 
مس��تعد أن يرعى تنفيذ ووص��ول الإخوة الى تطبيق الإتف��اق الذي تم في 

صنعاء.

المذيع : ف��ي حديثنا الأخير مع وزير الخارجية اليمن��ي أبو بكر القربي بدا 
متفائلًا حول الوساطة القطرية في منطقة صعدة لكن لم يلبث أن توتر الأمر 

بشكل ملحوظ لكن أنتم الآن كيف ترون آفاق الحل؟
❊ عبدالعزي��ز عبدالغني: نحن بذلنا كل ما في اس��تطاعتنا لكي نصل الى 
حل ودي أو سلمي لأننا لا نريد الاقتتال بين اليمنيين وللمرة الخامسة، كان 
هن��اك اتفاق بين الحكومة والاطراف المتمردة طبعاً هم الآن الذين نقضوا 
الاتف��اق فالدولة مضطرة أن تحمي مواطنيها م��ن هؤلاء المتمردين الذين 
اعتدوا آخر مرة كان اعتداؤهم على المواطنين الآمنين في داخل أحد المساجد 

في صعدة خلال صلاة الجمعة.

المذيع : هل يمكن أن نقول الآن أن الوساطة القطرية فشلت؟
❊ عبدالعزيز عبدالغني : بذلت الدولة كل ما في استطاعتها لأن توجد حلًا 
س��لمياً لهذا الخروج عن النظام والقانون ولازال أمامهم فرصة لأن يطبقوا 
ما عليهم من التزامات وهو أن يسلكوا كمواطنين صالحين يسلموا الأسلحة 

ويسلموا المواقع التي يحتلونها.

المذيع : لكن هل الوساطة القطرية لاتزال قائمة؟
❊  عبدالعزيز عبدالغني : نعم نحن لازلنا موافقين على الوساطة القطرية، 
الط��رف الآخر هو الذي نقض ما تم التوصل إليه من اتفاق توس��ط الإخوة 

القطريين.

المذيع: الدكتور عبدالعزيز عبدالغني رئيس مجلس الشورى اليمني شكراً 
جزيلًا لك،،،

رئيس مجلس الشورى في مقابلة تلفزيونية للقناة الفضائية الروسية ) روسيا اليوم( :

  لازلنا موافقون على الوساطة القطرية بشأن تمرد صعدة والطرف الآخر هو الذي نقضها
❊ مو�شكو/متابعات :

اجرى الأخ عبدالعزيز عبدالغني رئيس مجلس الشورى مقابلة  تلفزيونية خاصة لبرنامج “ 
حدث وتعليق “للقناة الفضائية الروسية “روسيا اليوم”تحدث فيها عن آفاق التعاون بين روسيا 
واليمن‘  مبديا رغبة رابطة مجالس الشيوخ والشورى في العالم العربي وافريقيا والذي يقع  
المركز الرئيسي له في صنعاء  بتقوية علاقات التعاون مع المجلس الاتحادي الروسي  مشيدا 
بمستوى تقدم علاقات التعاون بين اليمن وروسيا والذي شهدا تطورا ملحوظا خلال السنوات 

الاخيرة  فالى نص المقابلة :

الأغبري يعود إلى صنعاء بعد مشاركته في اجتماعات 
افتتاح أقسام جديدة في المركز الوطني للمختبرات بعدنوفدا السودان وفلسطين يغادران صنعاء بعد مشاركتهما في اجتماعات الاسكواالمكتب التنـفيذي لمـجلس وزراء العـدل الـعرب

❊ �شنعاء / �شباأ:
عاد إلى صنعاء أمس وزير العدل الدكتور غازي شائف الاغبري بعد المشاركة 
في اجتماعات المكتب التنفيذي لمجلس وزراء العدل العرب التي اختتمت 

مؤخرا في العاصمة المصرية القاهرة .
وأوضح الاغبري في تصريح لوكالة الأنباء اليمنية )سبأ(- أن الاجتماعات 
ناقشت عدداً من المواضيع المتعلقة بتعديل الفقرة الثالثة من المادة الأولى 
لتعريف الإرهاب في الاتفاقية العربية لمكافحة الإرهاب وتعزيز إجراءات 

مكافحة الإرهاب ، وكذا اتفاقية تمويل الإرهاب وغسل الأموال.
وأشار  إلى أن الاجتماعات ناقشت مقترح  تشكيل لجنة من خمسة خبراء 
برئاسة وزير العدل الفلسطيني تختص بوضع الآليات المناسبة لمواجهة 
الاعتداءات والجرائم الإسرائيلية ضد أبناء الشعب الفلسطيني وكذا الآليات 

المناسبة لتوحيد التشريعات العربية .
ولفت وزير العدل إلى أنه بحث على هامش الاجتماعات مع وزراء العدل في 
المملكة العربية السعودية ودولة الإمارات العربية وفلسطين العلاقات الثنائية 

بين اليمن وبلدانهم وسبل تعزيزها وتطويرها .

❊ عدن/�شباأ :
استحدث المركز الوطني للمختبرات بمحافظة عدن 
مؤخرا عدداً من الأقسام الخدماتية الصحية شملت 
قسم دلالات الأورام السرطانية والتدريب والتأهيل 

والإحصاء والتوثيق وقاعه خاصة للمحاضرات.
وأفادت مدير المركز الدكتورة / سوسن باخبيره/ 
لوكالة الأنباء اليمنية سبأ بان هذه الاستحداثات 
تأتي بهدف تطوير عمل المركز والارتقاء به إلى 
مستوى أعلى .. مشيرة إلى ان قسم دلالات الأورام 
تم  التي  الهامة  الأقسام  من  يعتبر  السرطانية 
استحداثها حيث يقوم القسم بالتشخيص الدقيق 

للتأكد من وجود هذه الأورام الخبيثة.
وأضافت /باخبيره/  أن هناك عددا من الأقسام 
العامة والمتخصصة مثل الدم والأحياء الدقيقة 
والطفيليات  الجودة  وضبط  وضمان  والكيمياء 
والأمصال والفيروسات ودلالات الأورام والهرمونات 
تقدم الفحوصات المتنوعة للمرضى المترددين 
عليها .. موضحة ان قسم الأغذية والمياه  والكيمياء 
يقوم بإجراء الفحوصات اللازمة على كافة أنواع 
وخمائر  وفطريات  بكتيريا  من  والمياه  الأغذية 
وتحليل المياه مكروجيولوجيا وكيميائيا للتأكد من 

عدم تلوثها وصلاحيتها للاستهلاك الآدمي .
ولفتت إلى أن المركز يقدم خدمات التوعية الكاملة 
لجميع المرضى وغيرهم من المترددين بخصوص 
كيفية الوقاية والابتعاد عن المسببات التي تؤدي 
بالإنسان إلى الإصابة بالإمراض وكيفية الحماية 

والابتعاد عنها.

❊ �شنعاء / �شباأ :
غادر صنعاء أمس وفدا السودان 
في  مشاركتهما  بعد  وفلسطين 
في  المسئولين  كبار  اجتماعات 
الاقتصادية  المتحدة  الأم��م  لجنة 
والاجتماعية لغرب آسيا »الإسكوا« 
المعنيين بقضايا التنمية في الدول 
الأعضاء والتي اختتمت أعمالها أمس 

بصنعاء.
وفي تصريح لوكالة الأنباء اليمنية 
)سبأ( ذكر رئيس الوفد السوداني 
الخارجية  للشئون  ال��دول��ة  وزي��ر 
الدفع  تقرير  أن  السماني  محمد 
بعملية التنمية الاجتماعية كان من 
اب��رز ما وقفت عليه ال��دورة ال�25 
في الجمهورية اليمنية وقد وضعت 
الأسس الكفيلة بإنجاح هذه الخطة 
التنموية في مداها حتى تتلاءم مع 
على  الموافقة  عن  الألفية,فضلا 
انضمام السودان إلى عضوية اللجنة 

الوزارية للاسكوا.
وأع���رب وزي���ر ال��دول��ة للشؤون 
الخارجية ع��ن س��ع��ادة ال��س��ودان 
إلى  بانضمامها  وشعبا  حكومة 
للاسكوا  الوزارية  اللجنة  عضوية 
ف��ي ال���دورة ال����25 التي تترأسها 

الجمهورية اليمنية.
الوفد  رئيس  وص��ف  جانبه  م��ن 
التخطيط  وزي���ر  الفلسطيني 
الله  عبد  سمير  الدكتور  والعمل 
نتائج الاجتماعات التي خرجت بها 
الدورة الوزارية للجنة الاقتصادية 

والاجتماعية الاسكوا بأنها متميزة
ومثمرة لكل أعضاء الاسكوا موضحا 
أن هذه القرارات والتوصيات ستسهم 
في خلق تعاون مشترك بين الدول 
الأعضاء في كافة المجالات خاصة 

المجال التنموي.
وبين سمير عبدالله  أن من أهم 
القرارات  التي خرجت بها الاجتماعات  
من  والاس��ت��ف��ادة  التنمية  تمويل 
كفاءة  لتحسين  المتاحة  الفرص 
الفقيرة  للدول  الدولية  المعونات 
وزيادة المعونات لها وأهداف الألفية 
المتابعة  آليات  تطوير  ومتابعة 
والمراقبة والتقييم في انجاز أهداف 

الألفية.
ك��ان ف��ي وداع��ه��م��ا وكيلا وزارة 
التخطيط والتعاون الدولي الدكتور 
محمد  والدكتور  العباسي  مطهر 
الحاوري وسفيرا السودان وفلسطين 

بصنعاء.

محافظة البيضاء تحتفي بالعيد الوطني
❊ رداع / �شباأ :

بمحافظة  الثقافة  مكتب  ينظم 
البيضاء مساء غد الأحد حفلا فنيا 
وخطابيا في إطار الاحتفالات بالعيد 
الوطني ال� )18 (للجمهورية اليمنية 

22 مايو.

ويتضمن الحفل الذي يقام بقاعة 
المركز الثقافي بالمحافظة فقرات 
غنائية وإن��ش��ادي��ة ول��وح��ات فنية 
راقصة وقصائد شعرية تجسد ما 
تنموية  انجازات  لليمن من  تحقق 

وخدمية على مختلف الأصعدة.

ارتفاع إيرادات مكاتب بريد أمانة العاصمة إلى )230( مليون ريال
❊ �شنعاء / �شباأ :

ارتفعت إيرادات مكاتب بريد أمانة العاصمة 
إلى 230 مليوناً و611 ألف ريال خلال الفترة 
من يناير - مايو 2008م، بزيادة عن نفس 
الفترة المقابلة من العام 2007م بلغت 57 

مليون ريال.
وارجع مدير عام بريد أمانة العاصمة محمد 
علي الهاجري  لوكالة الأنباء اليمنية)سبأ( هذه 
الزيادة الملحوظة في الإي��رادات إلى توسيع 
الخدمات التي تقدمها مكاتب البريد البريدية 
والمالية من خلال 27 مكتب موزعة على عموم 

مديريات وأحياء أمانة العاصمة.
وكشف الهاجري عن اعتزام الهيئة العامة 
ال��ص��راف الآل��ي إلى  للبريد إدخ���ال خدمة 
مكاتبها في أمانة العاصمة وعموم محافظات 
الجمهورية خلال العام الجاري لتقديم خدمات 
سريعة ومتميزة للمستفيدين.. مبينا أن أمانة 
صراف  15جهاز  نصيبها  سيكون  العاصمة 

آلي.
إلى  العاصمة  أمانة  بريد  ولفت مدير عام 
الاهتمام بتدريب وتأهيل الكوادر في المكاتب 
ماليا ومحاسبيا بصورة دورية لتمكينهم من 

المالية والبريدية..  الخدمات  تقديم أفضل 
مشيرا إلى أن مكاتب الهيئة العامة للبريد تقوم 
بصرف رواتب عدد من القطاعات الحكومية 
والمتقاعدين، وتقديم خدمات التوفير البريدي  
وتحويل الأموال إلي جميع المحافظات خلال 
دقائق وبعض الخدمات المصرفية إلي جانب 
الكهرباء  فواتير  كتسديد  الخدمية  الأعمال 

والماء والتلفونات.

بنك التسليف التعاوني الزراعي  بالحديدة يقيم نشاطه        
 ❊ الحديدة / �شباأ :

نظم بنك التسليف التعاوني الزراعي فرع مديرية 
العمل  لتقييم  الخامس  السنوي  الحفل  حيس 
المصرفي والتنموي بفرع البنك وعلاقتهما بالمجتمع 

والدفع بها نحو الأفضل.
التسليف  الحفل استعرض مدير فرع بنك  وفي 
التعاوني الزراعي  بمديرية حيس محمد عزي واصل  
البنك للمواطنين من  الخدمات التي يقدمها فرع 
القروض الميسرة لذوي الدخل المحدود، والتطورات 

التي شهدها خلال العام الماضي.
النواب  أع��ض��اء مجلس  م��ن  ع��دد  الحفل  حضر 

والمجالس المحلية بالمديرية.

إعلان


